
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 いよいよ運動会です。“いよいよ”の運動会だと思います。保護者のみなさんや地域のみなさんのご理

解とご協力をいただき開催にこぎつけた運動会、もしかしたらできなかったかもしれない運動会だから

です。走る競争だけでなく、団体競技や応援などもさせたいと思いました。それらをやるとなれば、事

前の取り組みが必要になります。その事前の取り組みこそ大事にしたいと考えました。５か月遅れの運

動会ですが、ここまで来られたことを子ども達と一緒に感謝したいです。 

 

 

 

 

 

 

 

＝運動会スローガン＝ 

耀理（しょうり） 
～みんなで 

目標に向かってつき進み 

かがやけ種小っ子～ 
水 緒 

「知徳の方向 あやまらず 進め」 

第 １３４０号 

（令和２年度 第２３号） 

洋野町立種市小学校 

令和２年１０月 ９日 

児童数 ２２８名 

毎年のことですが、用具の準備、スタート、決勝、採点、放送、児童、誘導、・・・、と、子ども達

が係活動を進めます。当日の係は、担当の先生がつきますが、どこまで子どもたちでできるかに注目

しています。 

 用具が遅れれば、進行も遅れます。決勝審判は間違うわけにはいきません。１位と２位を間違えて

は大変。間違えないように打ち合わせをしていますが心配もあります。でも、責任を預けられて、ド

キドキしながら何とかやり切ることも貴重な勉強だとも思っています。予行練習で子ども達は、僅差

で競ってきたときも係（審判）の判定を潔く受け入れていました。用具係が一生懸命やっているので

スタート地点でじっと待ってあげていました。そんな子ども達をえらいと思って見ていました。 

『運動会の成功のための３つ』のなかに「勝ち負けを越えてがんばる係活動」をあげました。係が運

動会を支えます。そして、実は、このように係に協力する周りの子も係を支え、係と一緒になって運

動会を成功へと導くのだと思っています。   

おうちの方々も、係の子（よそのうちの子かもしれませんが）の動きにもご注目いただいて、子ど

も達の“手作りの運動会”を温かく見守っていただきたいと思っています。 

 

 

開会式で低学年の整列を

手伝う児童係・誘導係 
５・６年生が走っている間、応援リーダーを買って出た４年生 

着順を見極める決勝係 

組の中心は応援団 



 

 

 

 

 

種市高校の海洋開発科のみなさんが、４年生に津波の仕組みなどの出前授業をし

てくださいました。自作の実験道具に子ども達は

興味津々でした。 

 

 

５年生は、植林体験です。町内の他の学校と合

同での植林を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

海洋教育「ひろの学」の一コマ 
 種市高校からの出前授業 

“森は巡る”植林体験 

予行練習のまとめに、子ども達にお話をしました。 

 

・・・（中略）・・・。大変がんばった予行練習でした。でも実は、さっき、七十刈先生と話したの

です。「この子達は、もっともっとがんばれるのではないか。まだ、できそうではないか。ほめないと

やる気をなくするような人たちか、いやそうではない。だからほめなくていいですよね。」と。ですか

ら、ほめません！（子ども達は、最後で疲れているのに「しーっん」と静まって聞いています） 

学年の演技はどうでしたか。腕の伸ばし方は。整列は横をそろえましたか。そろうために、横の人

を気にしましたか。係は、どうでしたか。 

みなさんに、思い浮かべてほしい言葉、それは、 

「まだ、できることはないか」なのです。みなさんは 

もっとできるのではないかと思うのです。本番では、 

先生方に、「どうぞ、見ていてください。自分達でやっ 

てみますから」と言ってみたらいいです。どんなにすご 

いことか。それが、自分達で運動会を創るということな 

のです。自分達の運動会を自分達で創るのです。 

「まだ、できることはないか！」本番まで 

３日。自分たちの運動会を創り上げるのです。 

 

＜多少ぎくしゃくするかもしれませんが、子ども達にできるだけやらせてみたいと思っています。＞ 

海洋教育「ひろの学」の一コマの 一コマ 
～こういう高校生にならなくては～ 
出前授業が終わって、種市高校の生徒さん達が後片付けをし 

ていました。感心しました。机の上の消しゴムのかすを丁寧に 

集める姿がありました。誰に言われたのでもなく、高校生にな 

るとこうやって自分から考えて行うのだなあと感心しました。 

こういう高校生にならなくては。 

 

 

津波実験 

植林体験 

予行練習後の５時間目、３・４年生が「合

同振り返り会」を行っていました。『まだで

きることはないか』が行われていました。 



 


